



Journée syndicale du SAEN – 18 novembre 2015 – Couvet

Le coût de l'école

Soutenue par la HEP-BEJUNE, la partie thématique de la journée syndicale sera l'occasion d'écouter une conférence de M. Siegfied Hanhart, professeur à l'UNIGE, et d'assister à une table ronde animée par M. Laurent Bonnard, journaliste.

Invités

- M. **Matthieu Aubert**, membre de la direction de la Chambre neuchâteloise du commerce et de l'industrie (CNCI)
- M. **Jérôme Amez-Droz**, secrétaire général du Département de l'éducation et de la famille (DEF)
- M. Jacques Bouvier, membre du comité de la Fédération des associations de parents de Neuchâtel (FAPEN)
- M. **Alain Fournier**, président de l'Association neuchâteloise des responsables d'établissements scolaires (ANERES)
- M. Jean-Marc Haller, secrétaire général du Syndicat des enseignants romands (SER)
- M. Jean-Claude Marguet, chef du Service de l'enseignement obligatoire (SEO)

Contexte

Dans notre canton, deux problématiques prennent une place importante dans les réflexions sur le coût de l'école. Premièrement, la répartition des tâches entre l'État et les communes génère des tensions fréquentes et intenses entre les autorités. Deuxièmement, une motion du Grand Conseil exige du Conseil d'État des économies structurelles de 164 millions, sans qu'il soit précisé dans quels secteurs ces économies sont à réaliser, ni quelles prestations pourraient être abandonnées.

Conférence

Considérant l'école comme un (pré) investissement, nous montrerons que tout projet de coupure de ressources devrait être soumis à une analyse prévisionnelle de l'effet de telles coupures sur l'efficacité, l'efficience et l'équité de l'école. [...] toute décision de réduire les ressources allouées à l'éducation ne saurait se limiter à une mesure d'impact budgétaire (combien va-t-on économiser?). [...]

Références

Gerard, F.-M. (2001). <u>L'évaluation de la qualité des systèmes de formation</u>. *Mesures et évaluation en éducation*, *24* (2-3), 53-77.

Hanhart, S. (2007). <u>Les indicateurs de dépenses des systèmes d'enseignement: De la comparaison des ressources engagées à la mesure d'efficience</u>. In: *L'Educateur, numéro spécial 2007*.

PWC (2015). <u>Finances et fiscalité: Neuchâtel et Jura versus Bâle-Campagne, Berne, Fribourg et Soleure. Comparaison est-elle déraison?</u>

CIIP (2003). Déclaration relative aux finalités et objectifs de l'école publique.

Etat de Neuchâtel, <u>Budget 2016</u>.

Etat de Neuchâtel, <u>Diaporama présenté par le conseil d'Etat lors de la conférence de presse consacrée au budget 2016, le 28.09.2015</u>.